

Fecha: 18-11-2024 Medio: La Tercera La Tercera Supl.: Noticia general Tipo:

Versus Gobernación de Coquimbo Título:

(Ind.-Chile Vamos)

Meteorólogo de la Uni-

versidad de Valparaíso

(45). Fue director regio-

nal de Aguas (DGA) de la

Además, trabajó en la Se-

remi de Agricultura y en

el Instituto de Desarrollo

Agropecuario (Indap).

región de Coquimbo.

Pág.: 9 Cm2: 782,1

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 78.224 253.149 No Definida

ersus Cristóbal Juliá de la Vega

Gobernación de Coquimbo

Por María José Osorio



Javier Vega (PC)

> Sociólogo (46). Trabajó en el Ministerio de Cultura, Arte y Patrimonio, y actualmente es consejero regional por la provincia de Elqui, en la Región de Coquimbo.

PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

• "Cada comuna tiene su propia realidad y no se pueden aplicar las mismas medidas en todas", sostiene el candidato independiente a gobernador de la región de Coquimbo, respaldado por Chile Vamos, Cristóbal Juliá de la Vega. Por ello, dice que buscará soluciones acordes con las necesidades específicas de cada sector.

Dentro de su estrategia se incluyen propuestas fundamentales, como fomentar los recursos para Carabineros y la PDI, con el fin de potenciar su parque vehicular, herramientas y la construcción de nuevos edificios para una mayor presencia en las distintas comunas. Además, asegura que, junto con los municipios y la delegación presidencial, fomentará la mejora de la capacidad de televigilancia para la prevención de delitos, y que no dejará de lado la prevención del bullying y la violencia de género.

• El candidato del oficialismo a gobernador de la Región de Coquimbo, Javier Vega, asegura que innovará con el "Plan Candado" que, según explica, consiste en instalar portales de reconocimiento biométrico y lectores de patentes en los accesos a la re-

Además, afirma que continuará reforzando la inversión, utilizando recursos del Gobierno Regional para dotar a las policías de más infraestructura y mejor tecnología. Esto incluye helicópteros, drones con sensores térmicos y teléfonos satelitales para combatir el narcotráfico y fortalecer la televigilancia.

DIAGNOSTICO DE LA REGIÓN

• Para el meteorólogo, algunos de los problemas de la región derivan de factores como la dependencia de la minería, cuya fluctuación, según manifiesta, impacta el empleo regional; la crisis hídrica que, según explica, ha afectado fuertemente al sector agrícola; el desempleo y la falta de empleo formal y, por último, la falta de diversificación económica. Además, menciona que, junto con lo anterior, también está la carencia de atracción de inversión tanto nacional como internacional.

Por lo anterior, señala que ha considerado distintos planes de acción. Uno de ellos consiste en centrar el enfoque en el aumento de ventas como objetivo principal, junto con la implementaci'on de herramientas tecnol'ogicas para empresas locales y el fomento a las pymes del acuado de la composição de la ccomercio establecido. El segundo plan es impulsar una iniciativa de conectividad turística que, según indica, integrará a la región y mejorará los servicios en todos los rubros que utilizan los turistas.

En relación con la crisis hídrica, dice que ampliará el fondo de emergencia y trabajará en conjunto con los servicios pertinentes para fortalecer la oferta hídrica e infraestructura, aplicando tecnologías e innovación que permitan meiorar el uso del agua. Además, menciona que colaborará con el gobierno central para asegurar el cumplimiento del compromiso de ejecutar la planta desalinizadora, y trabajará con los servicios públicos para reducir los procesos burocráticos y garantizar la ejecución de obras a corto plazo.

Por último, asegura que creará una agencia de atracción de inversión, que se llevará a cabo en colaboración con la academia, la cual desarrollará programas y políticas para atraer inversión tanto nacional como internacional.

• "Es necesario trabajar con todos y todas sin importar el color político", dice Vega. Parte de su plan en materia hídrica es continuar empujando plantas desaladoras, sistemas de reutilización de aguas grises, pequeños embalses para captar flujos de agua que hoy se pierden, restauración hidrológica y soluciones basadas en la naturaleza para la resiliencia v adaptación al cambio climático.

Respecto a lo económico, afirma que trabajará junto a los gremios empresariales de la región para fomentar la inversión tanto pública como privada y generar empleo mediante obras de infraestructura, como la pavimentación del paso de Agua Negra hacia Argentina y la construcción de un puerto seco, entre otras. Además, propone desarrollar rutas para recibir cruceros y, según explica, garantizar que haya qué ofrecer a los turistas. En educación, asegura que buscará restaurar los liceos emblemáticos mediante un convenio para su reposición. En salud, propone la creación de un centro integral de rehabilitación enfocado en salud mental y consumo de alcohol y drogas.

Por último, en cultura destaca la necesidad de infraestructura para descentralizar las actividades culturales en Coquimbo. En cuanto al medioambiente, señala que pondrá en valor los diversos patrimonios naturales, como parques y humedales, así como los sitios patrimoniales

PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

- Una de las primeras medidas a las que el candidato independiente a gobernador de la Región de Coquimbo pondrá urgencia, será el convenio de transferencia con el Ministerio de Vivienda y Urbanismo (Minvu) que, según explica, permitirá reducir el tiempo de espera para las personas que sueñan con la casa propia, incorporando diseños tecnológicos que promuevan la eficiencia en el uso de energía, lo que se traducirá en menores costos asociados a los servicios básicos.
- La primera medida que el candidato del oficialismo a gobernador de la Región de Coquimbo planea implementar será la creación de plantas de procesos para los sectores de agricultura, pesca y minería, con el objetivo de agregar valor, fomentar el encadenamiento productivo y promover la economía circular en los principales polos productivos de la región. En segundo lugar, en materia de turismo, propone la creación de un centro de investigación científica en La Higuera, dedicado al desarrollo de estudios sobre astronomía, recursos hídricos y medioambiente.

